

Pago anticipado. Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado num 9, imprenta a donde se dirigirá toda la correspondencia.

EL SERPIS

SUSCRIPCIONES
Pago anticipado.
Alcoy un mes 4'30 pesetas.—Trimestre 4'50 id. Fuera 5'25 id.—Extranjero 15.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y reclamamos la Administracion.

PERIODICO DE LA MAÑANA

Números atrasados 25 céntimos.

ANO VIII | REDACCION. | ALCOY SABADO 14 DE FEBRERO DE 1885 | ADMINISTRACION. | NÚM. 2106
CALLE DEL MERCADO NUM 9 PRINCIPAL. | CALLE DEL MERCADO NUM 9 PRINCIPAL

ALCOY 14 DE FEBRERO DE 1885.

Revista extranjera.

De nuestro servicio particular.

El gobierno inglés parece haber limitado sus resoluciones a dejar a Wolseley completamente dueño de hacer lo que quiera, y ponerse a su disposición para proveerle de los medios de ejecucion que juzgue necesarios. Terrible responsabilidad es esta, pues la situacion de los ingleses en el Sudan es una de las mas criticas que pueda imaginarse.

Persistir en la ofensiva, continuando la marcha sobre Karthum, no es posible pensar en ello, no solo porque el ejército que actualmente está bajo las órdenes del general en jefe es insuficiente para un esfuerzo semejante, sino porque este ejército no podría reunirse y disponerse a las operaciones, antes de la época en que los grandes calores harían sus movimientos sino imposibles, a lo menos, penosos en extremo. La tarea en estos momentos no puede consistir en otra cosa, sino en concentrar las fuerzas dispersas y tomar una posición favorable, esperar refuerzos y una estación mas propicia. Mientras Wolseley está en Korti con 3000 hombres, el general Earle está en camino para volver a subir el Nilo, y la columna del general Stervart, hoy mandada por sir Charles Wilson se encuentra en Goubat. La posición de Wilson es tal, que inspira vivas inquietudes, y casi hace recaer sobre él, en este momento, el interés apasionado que se concentraba hace poco en Gordon. Wilson en Goubat está colocado entre Metammeh y Karthum, con 4000 hombres apenas, para resistir un ataque combinado las fuerzas victoriosas del madhi. La cuestion es saber si la pequeña columna que ha sido

enviada a su socorro, llegará a tiempo para que con este refuerzo pueda hacer frente al enemigo.

Segun las últimas noticias, parece que el gabinete inglés ha decidido enviar 8000 hombres a Egipto, y que el general Neredigate, tomará el mando de dicha expedición. Al mismo tiempo Inglaterra adoptará las medidas mas enérgicas para reparar el desastre de Karthum.

Massouah ha sido ocupado por las tropas italianas el 5 de Febrero. El almirante Camir ha hecho desembarcar una parte de las fuerzas de que dispone, sin encontrar resistencia. Naturalmente las autoridades egipcias han protestado; solo los indígenas han acogido favorablemente a los italianos. Segun los periódicos romanos, los rumores sobre envio de un cuerpo de ejército y de expediciones importantes al Sudan, carecen absolutamente de fundamento; y se asegura que la accion de las tropas será limitada, teniendo unicamente por objeto proteger los puntos del mar Rojo. La marcha de la segunda expedición aunque se ha adelantado y será reforzada, solo servirá para impedir que se turbe el actual estado de cosas.

Dicese que despues de Massouah, los italianos ocuparán toda la costa del mar Rojo, desde Assab hasta Massouah, excepto los puntos en que Francia tiene derechos; que las negociaciones prosiguen entre los gabinetes de Londres y de Roma con objeto de vigilar una extension de 150 millas. Italia se encargará de enviar a Suakim un cuerpo de tropas de 42.000 hombres que obrará de concierto con los ingleses en contra de los insurrectos del Sudan, recibiendo en cambio compensaciones territoriales en el mar Rojo, y en el valle del Nilo. Inglaterra se comprometerá ademas a apoyar la expansion oriental de Africa.

En Constantinopla, como era de esperar ha causado la ocupación de Massouah por

los italianos una gran agitacion en los círculos oficiales. Se vé en ello un acto de agresion de ningun modo provocado, y que por lo tanto no tiene razon de ser ni pretexto. La Puerta ha enviado una nueva nota al gobierno italiano para pedirle explicaciones. La irritacion producida se ha aumentado por la noticia de que los franceses quieren ocupar Cheik-Said en el mar Rojo. La flota turca ha recibido el orden de estar preparada, creyéndose que su destino será el mar Rojo.

Segun leemos en el «Times» y otros periódicos ingleses, aunque Inglaterra aprecia mucho la amistad de Italia, no debería aceptar proposiciones de ayuda directa, pues sería muy inconveniente que los musulmanes creyesen que Inglaterra no está en estado de reprimir los desórdenes del alto Egipto sin la asistencia de una potencia amiga.

Ademas niegan que el gobierno inglés haya facilitado a Italia la ocupacion de Massouah aunque en verdad no tenga objecion alguna que hacer contra esa ocupacion.

La noticia de la toma de Lang Song por los franceses se ha confirmado, el enemigo abandonó precipitadamente las fortificaciones que defendian su campamento, retirándose hacia la frontera China.

La vanguardia del ejército francés está en movimiento, y se espera que entrará en Lang Song dentro de pocos dias. Sea que urge el camino que vá de Dong Sins a Phu-Tuong-Khanhó bien que marchando hacia el Norte se dirija sobre Lang-Son para replegarse en el camino de Chin entre Cut y la frontera de China, no tendrá, mas que sufrir las molestias del camino. Uno de los puntos estratégicos mas importantes de la region es Lang-Chau en Long-Ki-Kung a dos jornadas de Lang-Song, punto desde donde los chinos han dirigido en todos tiempos las tropas y el material que enviaban al Tonkin periódicamente.

Las noticias publicadas por «The Times» referentes a dos insurrecciones ocurridas en Ke-Lung y otra en el buque Bayard han sido enérgicamente desmentidas por el gobierno de la vecina república.

A. de L. Madrid 12 Febrero 1885.

Observaciones

INTERESANTES.

El distinguido facultativo D. Antonio Torro, que se ha dignado diversas veces honrarnos con sus escritos, nos envía para su insercion el siguiente que reproducimos con gusto:

En EL SERPIS de ayer leí un artículo titulado los terremotos.

Todos los que leyeron mis artículos sobre elera y la electricidad, publicados en este mismo periódico, comprenderán debia causarme una satisfaccion la lectura del publicado ayer, puesto que su contenido apoya mis observaciones. Por ejemplo, dice el articulista que antes del terremoto de Londres, en 1749 la vegetacion adelantó allí de una manera sorprendente, etcétera.

Pues bien, en la ilustrada Revista de Barcelona titulada EL ECO de la Produccion (1) órgano del Instituto de Fomento del trabajo nacional y en el número correspondiente al 15 de Enero del pasado año, digo lo siguiente:

«Satisfechos están los cosecheros de vino de la accion vivificadora de la electricidad sobre la vid. ¡Dios quiera que semejante bien no se convierta en mal...»

El resultado fue tal, que los hombres de mas edad no han conocido en estos países tan buena cosecha de vino como la de 1883, ni tan mala como la del siguiente año.

(1) A pesar de que algunos querian siquiera publicando mis observaciones en Alcoy crei era mas propio publicarlas en una revista como la indicada. No puedo menos de manifestar mi agradecimiento por la buena acogida que dió a mis remitidos.

Temia mucho que los torrentes de fluido eléctrico...

99 Cuentos y narraciones.

caja, y de tal modo le sedujo, que entró en la tienda y la compró, merced a un gran bolsa de oro que entregó al artista.

La hija del conde creyó volverse loca de alegría al verse poseedora de tan preciosa caja; se apresuró a colocarla sobre su tocador, y guardó en ella muchas y amorosas cartas que le había escrito su futuro esposo.

Todos los que entraban en el tocador no cesaban de admirar aquella joya artistica, y es claro que la madera de la tal caja se hubiera hinchado de satisfaccion, si no temiera perder su elegante forma.

—Y qué había sido de la otra rama?

—Lo vais a saber.

Una mañana entró la criada a barrer el tocador, y apenas el mango de escoba vió la caja, reconoció en ella a su hermana.

—¿Eres tu? preguntó llena de asombro.

—¡Pardiez, querida! no te conocí al principio, respondió la otra.

—Observo, prosiguió el mango de escoba, que has alcanzando una ennobrada posición; en cambio yo...

—Si, ya veo que eres un mango de escoba.

—Y como has hecho fortuna?

—No sin trabajo. Fui a parar a manos de un tallista, el cual me pulimentó de tal modo, supo adornarme con tal exquisita gusto y me tras-

Cuentos y narraciones. 98

encina, parecióle bien, quedóse un instante pensativo, afiló la luciente hoja y cortó allí, no tardó en formar un montón de ramaje al cual fueron a parar, aunque unidas aún, las dos ramas de mi cuento.

El hombre formó un haz, cargó con él a cuestas, y lo llevó a su pobre vivienda, donde lo arrojó en un rincón oscuro.

—¿Qué será de nosotras? se decian las ramas tristemente.

Permanecieron allí olvidadas algunos dias, hasta que una mañana entró en aquella casa un amigo del dueño, miró el haz, le desató, y rebuscando dió con las dos ramas, a quienes separó de un tirón, quedándose con una de ellas.

—Esta me conviene dijo, y se la llevó.

Este hombre era un hábil ebanista, que había adquirido gran fama en la poblacion por su gusto artistico en los tallados de madera y por la perfeccion con que terminaba sus obras.

Llevó la rama a su taller, la serró con mucho cuidado, formando, tablillas, y construyó con ellas una primosa caja, adornada con preciosos dibujos de madera que figuraban flores y pájaros; despues de seis meses de asiduo trabajo la dió por concluida y la colocó en un lugar preferente de su escaparate.

Pasó por allí una vez cierto conde, inmensamente rico, que iba pensando qué regalar a su hija por ser aquel día cumpleaños de esta; vió la

95 Cuentos y narraciones.

Y hé aquí como el espíritu de la centenaria, despues de haber existido luagos años con varia fortuna en la tierra, fué a vivir dichoso en la eternidad del cielo.

F. MORENO GODINO.

trico que de la atmósfera se transmitieran á la tierra á la desaparición de los crepúsculos luminosos, dieran lugar á mi fatal predicción si la trasmisión se hacia por puntos reducidos por medio de grandes tempestades.

La falta de salud me impide tratar esta cuestión cual conviene, pero cuando me halle mejor, cumpliré el ofrecimiento que tengo hecho de publicar una memoria sobre el modo como mis observaciones me han hecho comprender obra la electricidad en la producción de los grandes fenómenos. La cuestión sobre el cólera tan solo la tocaré incidentalmente, pues tendria que emprender un trabajo mas serio y no me encuentro en disposición para ello.

Mis observaciones se apoyan en los hechos y como estos están sobre la ciencia, se comprende el que en EL SERPIS del 11 de Setiembre de 1883 indicara yo veía ya la presencia de la electricidad en los crepúsculos, que solo dos meses después llamaron la atención de la ciencia al presentarse muy luminosos, pero no por ello admitia la influencia de la electricidad y sino veamoslo.

En EL SERPIS número 1749 y 1760 decia con referencia á otros periódicos. «Algunos han supuesto la existencia de una aurora boreal; pero la ciencia ha pronunciado sobre esto su decisión, haciendo observar que ni la situación de los resplandores ni su forma, duración y variaciones permiten confundir el fenómeno crepuscular con las auroras. La atmósfera cargada de vapores acuosos condensados; la reflexión y refracción de la luz en sus capas superiores; un efecto de óptica, hermosísimo, brillante; esto es lo único que queda del fenómeno que tanto llama la atención.»

En el mes de Marzo del siguiente año decian los periódicos: «Según la mayor parte de las observaciones, la electricidad ha representado un papel importante en estas perturbaciones atmosféricas. Mr. Smith, de Madras, dice que aquellos inmensos resplandores verdes y rojos que tanto han sorprendido etc.»

Ya me ocuparé de esto en la memoria, probando que el año 1883 fué el único en el cual se presentaron los fenómenos más propios para la aparición de los crepúsculos.

¡Dios quiera que se pronuncien mas los crepúsculos luminosos mientras siga el desequilibrio eléctrico! Esto creo nos libraria de los terremotos y del cólera. También me ocuparé de esto.

Antonio Tormo.

Alcoy 12 Febrero 1885.

Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

Hallamos en un colega de Alicante, republicano por mas señas, la siguiente noticia:

«Personas muy influyentes de Alcoy, se han puesto de acuerdo con el señor Moret, para el movimiento de concentración que se observa hácia el señor Sagasta, enviándole una estensa nota del Comité que se ha formado en dicha industriosa ciudad, figurando en él demócratas y constitucionales.»

Nos parece que la aurora del nuevo comité moretista, si es que tiene fundamento la noticia tendrá pronto su ocaso, pues si los moretistas son los que se han de agrupar al partido liberal dinástico, constituido de larga fecha, teniendo este partido su Comité hace tiempo formado, en la localidad por constitucionales antiguos y de gran posición social, lo natural y lógico es que el que venga detrás ocupe el lugar que el que se hallaba instalado en la casa le quiera ceder.

Aunque creamos que el sueldo transcrito ha sido lo que los franceses llaman un *ballon de essai*, ó como decimos en español «por si pega».

Nuestro amigo D. Teodoro Balaciart marchó anteayer de Valencia á Córdoba con el objeto de presenciar y dirigir la operación de recorrer y colocar en su sitio el tramo del gran puente de hierro que se ha construido para la carretera entre Córdoba y Sevilla, en Palma del Rio, cuyo pueblo está situado en el límite de las dos provincias.

Por el señor Gobernador se interesa á los dependientes de la autoridad, alcaldes y guardia civil, la busca y captura de Quintín Juan (a) Catalán, de 17 años de edad, vecino de Villena, que ha desaparecido de la casa de su padre.

La suma total de exportación de pasa por los puertos de Denia, Altea y Jábea, desde Agosto de 1884 á Enero de este año, asciende á 24.593,600 kilogramos, contra 36.023,950 que se exportaron el año anterior.

Los precios en 1883, variaron de 3 á 5 duros los 50 kilogramos, en 1884, fueron de 4 á 6 duros.

Table with 2 columns: Country and Kilograms. Includes entries for Inglaterra (9,116,450), Estados Unidos (7,858,350), Canadá (790,050), Suecia (78,750), Francia (1,000,000), España (250,000), and Existencia (2,500,000).

Habiendo desaparecido las circunstancias sanitarias que en los pasados meses de Setiembre y Octubre, obligaron á suspender en el distrito militar de Alicante, el acto de la revista anual que en el mes de Octubre, debian haber pasado los individuos pertenecientes á los batallones de reserva y depósito, se ha resuelto se

dé cumplimiento por los expresados batallones al de pasar sus individuos la mencionada revista anual, dándose por terminada para todos sus efectos en primero de Marzo próximo.

Los periódicos de Alicante se entretienen estos dias en hablar del distrito de Alcoy y entre otros colegas, hallamos en EL GRADUADOR el siguiente sueldo:

«La elección de un diputado por Alcoy, vá á traer muchos disgustos.»

Ayer se cotizaba el rumor de que si los constitucionales alcoyanos están dispuestos á obedecer las indicaciones de Madrid, en los de más pueblos del distrito están resueltos á que la disciplina no se quebrante, en lo más mínimo.»

No habiéndose declarado aun oficialmente la vacante, viene bien aquí aquello de «aun no asamos y ya pringamos»

El diputado catalán Sr. Boscó y Labrás ha escrito á un industrial de esta ciudad, encargándole la conveniencia de que nuestro centro fabril se adhiera de una manera ostensible á los trabajos que en contra del modus vivendi con Inglaterra han emprendido los representantes de Cataluña.

El Sr. ministro de Marina que tantos lazos de familia, amistad é intereses tiene en nuestra ciudad, ha experimentado la sensible pérdida de un hijo, de tierna edad, que falleció anteayer en Madrid.

Acompañamos al Sr. Antequera y á su distinguida familia en el dolor que les aflige.

Hoy es esperado en esta ciudad, de paso para Cocentaina y Muro, el Ingeniero jefe de Caminos y Canales, representante de nuevo constructor de la línea férrea de esta ciudad á Villena, nuestro distinguido amigo D. Manuel Balbas.

Anteayer pasó ya la máquina sobre el puente reconstruido de la Marchaleta, en la sección del ferrocarril de Villena á Bañeras, pudiendo abrirse ya la casi completa seguridad del restablecimiento del tráfico para primeros de Marzo próximo.

A fin del mes actual llegará también la locomotora á Bocairente, en cuyo trozo se trabaja con actividad extraordinaria, confiándose abrirle á la explotación en Abril ó Mayo.

Muy pronto también comenzarán los trabajos en el trozo de Alcoy á Cocentaina y Muro, aguardándose para ello solo el que se haga una pequeña rectificación en el trazado del túnel.

Mañana á las seis de la tarde dará una conferencia publica en la Sociedad El Fomento, el conocido letrado D. Vicente Gomis Seguí.

El Sr. Director de la Sociedad Económica de Amigos del Pais, de Alicante, ha remitido al respetable banquero D. Rigoberto Alborn, una invitación analoga á la que dirigió al Presidente de la Sociedad «El Fomento» y que dias atras reprodujimos, encargándole que mueva el concurso á la Exposición Rural Internacional, que hñe celebrarse bajo el patronato del Gobierno, la Sociedad Rural Argentina en Buenos Aires, desde el 25 de Abril al 24 de Mayo de 1886.

El distinguido hombre público y notable jurisconsulto D. Rafael Maria de Labra, sostendrá ante el Tribunal Supremo, el recurso de casación interpuesto por nuestro compañero en la prensa D. Rafael Sevilla, en la sentencia contra él dictada hace pocos dias respecto de la cual dimos oportuna cuenta.

Es de esperar dada la ilustración del Tribunal Supremo y del reconocido talento de su abogado defensor, el que sea absuelto el señor Sevilla.

Nos escriben de Onteniente manifestándonos el deplorable estado en que se halla la carretera de dicha población á Alcudia de Crespins, por cuyo motivo el tráfico se resiente de una manera considerable, pues llegan las mercancías con notable retraso.

Ha quedado designada la comision que ha de demarcar el sitio de emplazamiento del nuevo cementerio.

Dicho sitio deberá hallarse al Este de la población, por ser los vientos de este cuadrante los menos frecuentes.

Mañana espira el plazo para las reclamaciones de inclusion y exclusion en las listas para la elección de Ayuntamiento.

Llamamos la atención de los contribuyentes que hayan dejado de pagar el últio trimestre de las contribuciones territorial, industrial é impuesto equivalente á los de sal, hácia el edicto de la Alcaldía que insertamos en la sección de «Anuncios oficiales».

Anteayer se casaron, saliendo enseguida para Valencia, la distinguida Srta. D. Adela Espinós y nuestro jóven amigo D. José Facundo Payá y Perez.

Deseamos á los felices esposos toda suerte de venturas.

En la sociedad Union Enguerina se ha fundado una escuela de Artesanos para difundir la instrucción entre las clases obreras.

Cuentos y narraciones. 96

Las dos ramas.

CUENTO.

En un frondoso bosque, y rodeado de árboles de varias especies, yegataba una encina, cuya gallarda copa gallardeábase á impulsos de la brisa luciendo su verde y espléndido ropaje.

De esta encina habian nacido en un mismo día dos pequeños retoños, que fueron paulatinamente desarrollándose hasta convertirse en un par de magníficos y elegantes ramas, que no eran las que menos majestad prestaban á su comun padre el tronco que las habia dado el sér.

Como nacieron al mismo tiempo, y crecieron paralelas y disfrutaban juntas ya de los besos de Febo, ya del rocío de la noche, se aficio naron tanto una á otra, que entre sus hermanas, se las señalaba como modelo de amor fraternal,

Cuentos y narraciones. 97

¡V por mi vida que tal honor no era injustificado!

Una ardorosa tarde de junio vinieron á guarecerse bajo la sombra de la encina, una anciana y un jóven, que eran madre é hijo; sentáronse en el suelo y hablaron durante dos horas, mientras las lágrimas surcaban á raudales las mejillas de uno y otro, porque el jóven, que era soldado, se marchaba á la guerra, y ninguna madre se separa del hijo de sus entrañas sin sentir algo como si le arrancaran un pedazo de alma.

Quando el sol iba ya hundiendo en el horizonte su melena de fuego, y cuando las aves buscaban el blando nido, entonando sus últimas melodías, levantáronse madre é hijo, se abrazaron una y mil veces y por fin tomó cada cual distinto camino, volviendo á cada paso las cabezas para decirse ¡Adios!

Toda aquella escena presenciaron las dos ramas, y dijo la una á la otra:

Los humanos son más infelices que nosotros los vegetales, pues se vén obligados á separarse de seres tan queridos. ¿Qué sería de nosotras si alguna vez nos separaran?

—Pero eso nunca nos sucederá, contestó la otra.

—¿Quién sabe! Y como si el cielo quisiera probarlas que todo era posible, aceró á pasar por allí un leñador con su hacha al hombro; miró un momento la

Cuentos y narraciones. 100

formo de tal suerte que doy ahora por bien empleados los malisimos ratos que me hicieron sufrir la sierra, el punzón y el cepillo ¿Y tú?

—A mi me recogió un fabricante de escobas, y apenas me quitó la corteza, «ya puedes ir por el mundo» me dijo, y ya ves lo que soy.

—Has tenido degracia.

—Y sin embargo somos hermanas, hijas del mismo tronco. Por qué, pues, no somos iguales?

—Porque; respondió la caja, á tí te falta, cepillo, es decir, educación; no has tenido buenos maestros que te trasformaran, como á mí: te han abandonado, y si bien no has sufrido lo yo, desde que nos separaron, eres ahora más desgraciada....

—Es verdad... es verdad, dijo el mango de escoba, inclinandose ya á un lado, ya á otro, en manos de la doméstica.

Y desapareció luego entre una nube de polvo.

RAMIRO BLANCO.

Anuncios oficiales.

D: Gregorio Ridaura Torregrosa, Alcalde accidental de esta ciudad.

Hago saber: Que presentada en esta Alcaldía por la Recaudacion de contribuciones las relaciones de los contribuyentes morosos por Territorial, Industrial e Impuesto de la sal, en el tercer trimestre del actual ejercicio económico; he venido en disponer en providencia de esta fecha declarar incursos en el apremio de primer grado á los contribuyentes en las citadas relaciones comprendidos, con apercibimiento de que si en el término de tres dias no satisfacen el principal y recargo se expedirá contra los mismos el de segundo grado.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, quedando espuestas en las tablas de anuncios del Ayuntamiento las citadas relaciones.

Alcoy 13 Febrero 1885.

G. Ridaura.

Avisos de corporaciones.

SOCIEDAD ANONIMA
NUEVO NEPTUNO
Aguas artesianas
Alcoy.

En cumplimiento de lo dispuesto en los Estatutos de esta Sociedad, se convoca á Junta general ordinaria de accionistas que tendrá lugar el dia 23 del corriente á las 10 de la mañana en casa del Secretario de la Compañía.

La espresada Junta general, sin perjuicio de cualesquiera otros asuntos cuya deliberacion se proponga en la forma determinada por los referidos Estatutos, ha de examinar y aprobar las cuentas y balance anual y proceder á la renovacion de la mitad de los individuos del Consejo de administracion.

Siendo preciso para poder asistir á ella depositar en la Caja de la Sociedad, tres dias antes de la reunion, los títulos que cada accionista posea, se admitirán dichos depósitos hasta las cuatro de la tarde del dia 20 del actual, en la Secretaria de la Sociedad la cual expedirá los oportunos resguardos nominativos.

Alcoy 13 Febrero 1885.

El Presidente
Pedro Martín,

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR
DE EL SERPIS.

Madrid 13 Febrero (11'30 mañana).

El banquete con que anoche fué obsequiado por sus amigos el Sr. Moret, estuvo muy brillante, habiéndose pronunciado entusiastas discursos.

Continúan prosperando los trabajos de fusion de los elementos liberales dinásticos.

Madrid 13 Febrero (12 tarde).

Las minorías de la cámara de representantes de Berlín, han silbado al canciller del Imperio, principe de Bismark

Turquia ha abolido las cuarentenas por las procedencias de los puertos españoles.

Madrid 13 Febrero (2'15 tarde).

La cuestion obrera en esta corte parece definitivamente conjurada.

Los obreros continúan trabajando en las obras municipales y del Estado, no habiéndose reproducido las manifestaciones de descontento.

Madrid 13 Febrero (3 tarde).

Se asegura que la discusion del «modus vivendi» con Inglaterra será muy borrascosa y ocasionará algun desprendimiento en la mayoría.

No hay nada resulto acerca de no nueva mientos administrativos para Filipinas.

Madrid 13 Febrero (3'50 tarde).

Extraordinaria animacion en el Congreso. El Sr. Pidal contestará al Sr. Castelar.

Este hablará luego para rectificar. Despues el Sr. Mendez Pelayo para alusiones personales.

Se temen nuevas disidencias entre los amigos del Gobierno.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado, 9

El año agrícola, próximo á terminar, principió mal y concluirá peor, pues, segun se nos participa de Barchell, partida rural de este término, las últimas esperanzas, un tanto halagüeñas, de los labradores, en la cosecha del aceite, se han visto desvanecidas y defraudadas tanto que quizás no llegue á una tercera parte de la recolectada en los años anteriores.

Las aceitunas, en su mayor parte, arrugadas por el excesivo frio que se ha experimentado en los meses anteriores, han sido causa de que la calidad del nuevo aceite deje mucho que desear. En fin, la clase laboradora ha tenido la desgracia de apurar hasta las heces, el caliz de la amargura, y nos referimos á toda dicha clase, porque, segun noticias, en otros puntos y partidas sucede otro tanto.

Ante ello, no podemos menos (porque á todos nos atañe) que revestirnos de resignacion y con- cebir nuevas esperanzas para el futuro año agrícola, que Dios quiera sea mas feliz y risueño que el que termina.

Nuestro antiguo y muy querido amigo y compañero D. Eduardo de Palacio, redactor de *El Imparcial*, se ha servido remitirnos un ejemplar de su última y preciosa novela *Pension Francaise*, editada por la acreditada Biblioteca Demi Monde. Agradecemos el recuerdo y ofrecemos dedicar á esta obra el espacio que la importancia del nombre de autor requiere.

El colega local que dió la noticia del ferrocarril de Játiva á Alcoy, insiste en que no se ha equivocado.

Mucho lo celebraremos, pues todo lo que redunde en beneficio de nuestra localidad nos ha de regocijar, como es muy natural.

El ingreso de los quintos del actual reemplazo, en caja, se efectuará á últimos del mes de Marzo próximo.

El llamamiento es de 70.000 hombres.

Anteanoche se verificó en el Teatro principal el cuarto baile de los que tiene anunciados la sociedad «El Iris».

(Materia para un extenso artículo tendríamos, si nos propusiéramos reseñar detalladamente la variedad de disfraces que allí se vieron; las muchas bromas que á los pollos gastaron las lindas mascaritas, y el sin número de agradables lances que durante el baile ocurrieron; pero el tiempo y el espacio de que podemos disponer no nos lo permiten, por lo que nos limitaremos á enumerar las comparsas de mascaritas que asistieron, no por orden de mérito, pues todos los disfraces fueron lindísimos y caprichosos; sino como los recordemos.

Una comparsa de gitanas discurrían por el salon, diciendo á los pollos la buena ventura.

Otra comparsa de alegres y jugueteros domines iban con sus cartelillos de lectura preguntando la leccion al sexo feo, á quien castigaban con sus pequeñas disciplinas si no sabían la leccion: su traje era lindísimo y de novedad, por lo que llamaron la atención de su entrada en el salon.

Vestidas de caprichosas napolitanas, tuvimos el gusto de ver á otras varias mascaritas, que bailando y saltando al son de sus acordeones atrajeron la atencion de los concurrentes al baile, quienes disfrutaron de su alegría y con su conversacion.

Otro disfráz llamó la atencion por su originalidad y perfeccion y fué el de la comparsa de abuelas, que, como pábulo á la conversacion, iban buscando comprador para el hilo que con su rueca y huso, confeccionaban.

Tres alegres mascaritas vestidas con traje de *Pierrettes*, simétricamente hechos, y arreglados con sumo gusto, despertaron la curiosidad de gran parte del público á quien halagaban con sus bien pensados bromas.

Labradoras, capuchonas, y otras muchas, en fin, fueron las mascaritas que cooperaron á dar al baile de anteanoche la extraordinaria animacion que hubo en él, y á hacer tan agradable el rato, que pasaron desapercibidos, y como un soplo, las horas, saliendo todos sumamente complacidos de tan divertida fiesta, que duró hasta las tres de la madrugada.

Otras noticias.

Nos escriben de Murcia dándonos cuenta de

dos terribles y sangrientos dramas. Uno de ellos ocurrió en el pueblo de Santomera, en donde un administrador de una casa muy rica penetró en la morada de un matrimonio que llevaban siete meses de casados, en ocasion de estar cenando, y sacando un puñal mató á la mujer, y le asestó al marido catorce golpes, que le produjeron á los pocos instantes la muerte.

Aproximadamente á la misma hora un gitano dió tambien muerte á una media legua de Santomera á un joven labrador. El hermano de éste, al saberlo á los pocos momentos, hizo lo propio con el gitano.

De manera, que en un breve trascurso de tiempo y en un espacio limitado, han habido cuatro muertes, con la particularidad de que la mujer se hallaba embarazada.

El administrador apeló á la fuga.

¡Dios se apiade de sus almas!

El gobierno italiano proyecta convocar en breve á las demás naciones para que envíen delegados á una conferencia que, en la eventualidad de que vuelva á presentarse el cólera, discuta y acuerde las medidas internacionales que denen adoptarse para ombatir la invasion de la epidemia.

La suscripcion nacional ascendía ayer á la cantidad de 2.583.253'65 pesetas.

Parece que la empresa del Noroeste ha mandado establecer trenes especiales, con objeto de conducir á Oviedo y á los demás puntos de la línea todas las mercancías que se hallan detenidas mas acá del puerto de Pajares.

En Antequera han sido decomisados varios jamones, de procedencia norte americana, por hallarse plagados de triquinias.

Correspondencias.

CARTAS DE MADRID.

Madrid 12 de Febrero 1885.

La discrepancia del diputado conservador, señor Conde y Luque, fué de un género enteramente opuesto á la del señor Sanchez Beldoya; este opinaba que el ministro de Fomento poca de retrogrado en un gabinete liberal-conservador y aquel entiendo que el señor Pidal ha olvidado sus compromisos sobre todo en lo que se refiere á la cuestion religiosa. En el fondo ambos diputados están conformes en tachar de inconsecuente al ministro referido, pero se separan en el fundamento del ataque que cada uno remite á distinta causa. De aqui deducian hoy los ministeriales que no existe grupo disidente y que se equivocan los que insisten en demostrar que el partido conservador no es ya la agrupacion robusta y disciplinada de otras veces.

Pero la nota saliente de la sesion de ayer fué el discurso del señor Albareda, encargado de consumir el tercer turno en contra de la proposicion de no ha lugar á deliberar; habia interés en oír al ex ministro fusionista, porque aludido diferentes veces por el señor Pidal en el curso del debate, suponíase con razon que la defensa de su paso por el gobierno habia de ser muy viva. Y en efecto lo fué, sobre todo al ocuparse de la circular devolviendo sus cátedras á los profesores separados por el gobierno de 1875; en este punto el señor Albareda estuvo muy lógico, al decir de las oposiciones, pues invitó al ministro de Fomento á que derogara la mencionada circular si en el fondo es tan mala.

Notóse en la sesion de ayer que los oradores, así de la mayoría como de la minoría, procuraban ceñirse al asunto de que se trataba, con objeto de poner término cuanto antes al debate pendiente; hoy tal vez no suceda lo mismo porque los señores Pidal y Castelar no saben ser breves y entre las rectificaciones del primero y el discurso del segundo se pasará la tarde.

De todos modos la creencia general es que pasado mañana se votará la proposicion del Sr. Bosch, suspendiéndose las sesiones hasta el miércoles en que probablemente empezará á discutirse el dictámen sobre el *modus vivendi* ó bien el proyecto de reforma municipal y provincial.

La reunion de los diputados y senadores catalanes, para ocuparse del tratado con Inglaterra, tuvo lugar anoche bajo la presidencia del señor

Balaguer. Se acordó nombrar una comision compuesta de los señores Puig, presidente, Nicolau, Sert, Girona, Pons y marques de Aguilár, secretario; á los cuales se agregaron los señores Duran y Bas y Ferrer y Vidal, con objeto de avistarse con los ministros de Estado y Hacienda y procurar obtener todas las ventajas posibles en favor de los intereses de Cataluña; la misma comision asistirá esta noche á la audiencia pública que tendrá lugar en el salon de presupuestos del Congreso, donde expondrá sus pretensiones, y los perjuicios que el planteamiento del *Modus vivendi* está llamado á producir en Cataluña.

En un grupo de ministeriales he oido negar esta tarde, que hubiese disidencia de ningun género entre los individuos que componen la Comision que ha de dar dictámen en el proyecto de Código penal. Los aludidos señores se muestran de acuerdo en un todo con el pensamiento y distintas partes de la obra jurídica del señor Silvela, como se demostrará firmando sin escepcion el dictámen y defendiendo el proyecto de Código de los ataques de las oposiciones. Sin embargo la declaracion que hizo ayer el Sr. Albareda de que tan pronto como el partido liberal esa poder se apresurará á derogar los artículos referentes á la prensa periódica, es posible, en concepto de varios sagastinos, que haga reflexionar al gobierno y que admita una transaccion en este punto.

De las corrientes de conciliacion se ha hablado hoy nuevamente, señalándose al señor Becerra como el mas inclinado de los izquierdistas á una inteligencia con el antiguo partido constitucional.

La confirmacion oficial de la muerte del general Gordon, llegó á conocimiento de nuestro gobierno anoche á las once, en un despacho comunicado por nuestro embajador cerca de la reina Victoria.

En el Consejo de hoy han quedado ultimados los nombramientos del general Terreros para el mando superior de Filipinas y del señor Pavia Rodriguez de Alburquerque para la Capitanía general de Castilla la Nueva.

En el Congreso rectificaciones de Silvela y Canalejas y discurso de Castelar que probablemente consumirá la sesion.

Boletin religioso

SANTO DE HOY. —San Valentin presbitero.

SANTO DE MAÑANA. —San Faustino mártir.

CULTOS.

Para mañana.

Parroquia de Santa Maria. — Solemnes cultos de desagravio y redencion; que en forma de Cuarenta Horas ha concedido S. S. Leon XIII.

A las 7 de la mañana, Misa de Comunión general preparatoria para todos los asociados que tomen parte en estos grandiosos cultos.

A las 9, se espondrá á S. D. M. que continuará manifestado hasta el Miércoles de Ceniza por la mañana; á continuacion Misa mayor por el Reverendo Clero.

A las 10 y cuarto, estacion, acto de desagravio y meditacion por La Hermandad de San Felipe Neri ó Escuela de Cristo.

A las 2 de la tarde, estacion, acto de desagravio y meditacion á cargo de La Hermandad de San Francisco de Paula.

A las 8, estacion, acto de desagravio y meditacion á cargo de Las conferencias de Señoras de San Vicente de Paul.

A las 3 y media, visperas y completas por el Reverendo Clero Parroquial.

A las 4 y media, rosario, meditacion, sermon quedará el Dr. D. Vicente Mira, Cura Arcipreste de esta Parroquia, y Trisagio solemne á toda orquesta; á cargo de La Asociacion del Santísimo Viático.

A las 6 y media, estacion, acto de desagravio y «Profesion de fé católica» por El Patronato Obrero.

A las 7, estacion, acto de desagravio y Solemne Felicitation Sabatina con orquesta á cargo de la Archicofradia del mismo nombre.

Desde las 9 hasta las 5 de la mañana del dia siguiente, La Adoracion Nocturna al Santísimo Sacramento del Alta, 2.º turno, «Cor Jesus» celebrará Vigilia.

SECCION DE ANUNCIOS

Abono animal de la marca "ANCORA"



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA"

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por infinidad de cosecheros que lo han empleado. Lo ratiñan sus fabricantes al que lo solicite. =FACUNDO VITORIA E HIJOS= Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

15. MERCADO 15.

MAQUINAS PARA COSER

de La Compania Fabril

SINGER

Cualquier modelo de sus célebres máquinas a 2,50 PESETAS semanales Pagos al contado 10 p^{cs} de rebaja.

Garantía verdadera é ilimitada Enseñanza gratis á domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.



Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY

15. MERCADO 15

EL PEREGRINO

EL ESTUDIANTE.

MARCAS EN PROPIEDAD, aplicables á libros y carpetas de papel para fumar.

Se venden juntamente con varios enseres de taller y algunas existencias de papel confeccionado. Informará su propietario Angel Carbonell. Alcoy. Cordeta 23. Albacete: S. Antonio 1.

Se vende

una máquina de coser, sistema "SINGER", en muy buen estado y con gran rebaja de precio. Darán razón en esta Admon.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloración y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE.—«Congreso médico de Londres de 1872.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Bañeros.—El uso de las PERLAS KOC supera con ventaja á todos las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes que siempre gravan al paciente. Las PERLAS KOC es e medicamento más poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffie d, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadísimas en todas las enfermedades CRONICAS y REBELDES. Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentran en ella y sin producir desarreglo nin uno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan anido á su acción depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que deb evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Pres. Caillet, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro incidente, sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energía y vigor á los tegidos dando á todo el organismo un estado perfecto de los Doctores Uruguay, Santotie y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España,

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO Rambla Cataluña, 104 BARCELONA.

Se venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pídase en carta al Depósito de Barcelona con inclusión del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona de palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOC serán contestadas gratuitamente

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

Table with 3 columns listing various businesses and their addresses in Alcoy, including ZAPATERIA, DAFÉS Y FONDAS, DROGUERIAS, PAPERERIA, LAMPISTERIA, etc.

Importantísimo á la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contienen carbonatos de sodio y magnesio, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA, más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación, en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis ineyertables bajo estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas, que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza distinción hasta ahora no concedida.

SE VENDE una máquina de elaborar borra, dos harpones de trajo y borra, dos cilindros y cañizo de quemadora, y una bomba alimentadora de vapor.

Darán razón en el tinte de la Sra. Viuda de Andrés Sanz.

LA Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por misión poner al alcance de suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusión de modelos trajes, de confecciones, sombreros, etc, para señoras, señoritas y niños grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta á Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA. Carretas, 12, principal, Madrid.

DANIEL CORTEZO Y COMP. EDITORES, BARCELONA

BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS

Por suscripción: Un tomo mensual de 350 á 400 páginas; lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores, con su correspondiente REGALO de otro tomo de la BIBLIOTECA CLÁSICA ESPAÑOLA, también encuadernado en tela con relieves. 16 reales.

ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia obra escrita por los Sres. Cánovas, Castelar, La Fuente, Llorente, Madrazo, Murguía, Pi Margall, Piferrer, Pírala, Quadrado etc. etc. Edición ricamente ilustrada con fotograbados, heliografías, cromos etc. Por suscripción un cuaderno semanal de 100 páginas 4 reales.

Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, Progreso, 45, 2.º

TALLER DE CORTINAS PERSIANAS

Calle S. Mauro núm 14,